



令和2年度
明石市立二見中学校
青学年(75回生)
学年通信:第1学年

第22号

令和2年12月24日発行

2学期を振り返って

コロナ禍の影響で、長い2学期になりました。2大行事もあり充実した2学期になったのではないのでしょうか?「体育大会」に「文化祭」中学生になってはじめての学年での取り組みでした。小学生の時より成長した自分を発見できたのではないのでしょうか。一生懸命に仲間と協力して取り組めたことは一生の宝だと先生は思います。あの頃を振り返り、今の自分はどうか?改善することがあれば、改善していきましょう。

○勉強の課題

忘れ物が多くなっている 宿題ができていない
授業が集中して受けられていない 私語が多くなっている など

○生活の課題

ゲームの時間が多くなっている 夜寝るのが遅くなっている
朝ごはんを食べていない 相手の気持ちを考えた発言ができていない など
担任の先生方からよく聞くことがあります。できるようになったことも沢山ありましたが、学校生活に慣れて余裕ができてきたのか課題も多くなっていると思います。慣れてきたからこそ、頑張ることを増やすことも大切です。時には息抜きも大切ですが、バランスを考えて取り組みましょう。もう一度、新年に向けて自分を振り返り自分の課題を確認しましょう。

さて、12月は生徒会選挙がありました。いよいよ生徒会の新体制が発足し、2年生が学校のリーダーとして動き出します。先輩たちの立派な姿を見て刺激になったのではないですか?1年後には生徒会選挙があり、皆さんが先輩たちのように生徒会を引き継ぎます。今のうちから委員会や係の仕事を大切にしてほしいです。みんなの意見を聞いてまとめることや、みんなの前で発表することは慣れていない人にとっては勇気のいることです。「苦手で嫌だな」と思うかもしれませんが、自立への通過点だと思います。学校のいろんなことを学んで状況もわかったと思うので活躍の場を見出してみることも一つですね。チャレンジ精神を大切に頑張ってください!

2021年も自立に向けて、たくさん勉強することがありますね。しんどいけれど、やりがいがあります!元旦には目標をしっかりと決めましょう。皆さんが強い意志を持って目標達成に向けて努力し、2021年を充実した年にできるよう期待しています。

保護者の皆様へ!

緊急事態宣言からはじまり、激動の1,2学期でした。保護者の方々のご理解・ご協力のおかげで、円滑に学校生活、行事を行うことができました。今日から冬休みで、家族と過ごす時間が増えます。新型コロナウイルスの感染・拡大が心配されています。マスク着用・うがい手洗い・人混みはさけるなど、引き続き感染対策のご協力をお願い致します。

各クラスのまとめ

1組

2学期を終えて、まず1組の頑張れたことは、3分前着席です。班長や委員の人たちがずっと呼びかけをして、みんなの意識が高まり、放送がなる前に座ることができるようになりました。

次に反省です。そうじについてと、授業中の私語が多かったことについてです。まずそうじでは、中にはきちんとできている人もいますが、ほうきや雑巾で遊んでいる人がいたので、3学期はしっかりと取り組んでほしいと思います。また授業中の私語では、3分前着席をしたあとの私語が多かったです。せっかくなので、3分間の時間を授業の予習や復習などの時間に充ててほしいと思います。3分×6時間=18分で、できることがたくさんあります。これからは有効に時間を使いたいと思います。

授業と休み時間などのメリハリを自らつけることで、さらにクラスの雰囲気をよくして、クラス全体としてさらに成長できるようにしたいです。

2組

2学期は、二組が一学期からさらに成長できる学期になったと思います。理由は二つあります。

一つ目は行事があったことです。コロナウイルスの影響で縮小した形となりましたが、中学校生活で初めての二大行事を、みんなで前向きに声をかけあって協力することで成功させることができました。体育大会が終わってから、クラスの雰囲気が良くなったことが印象的でした。きっと、皆がいい体育大会にしようと思いを一つにして前向きに取り組んだ経験が、その後の学校生活につながったのだと思います。ダンスリーダーが中心となってダンスの練習をしたり、素早い行動を心がけて集合の時に早く並びことができたのはいい思い出です。また、体育大会で得た皆で協力する力を文化祭に活かすことができたのも良かったと思います。

二つ目は学校生活です。クラスに慣れ始めたことで気が緩んでしまうときもありましたが、反省し、きちんと当たり前のことが当たり前にできるように一人一人が心がけることができました。2学期は今までよりも周りが見えるようになった人がたくさんいて、お互いに注意し合うことができるようになったのは良かったと思います。学年スローガンにもあるように自分で判断し、行動できる人は増えてはいますが、まだまだできていない人もいます。声をかけあって皆でレベルアップできるようになればいいと思います。2年生への準備期間でもある三学期を二組全員でより良いものにしていきましょう。

3組

2学期を終えて、私たち三組は一学期と比べて成長したことが二つあります。

一つ目は協力です。二大行事では体育委員や文化委員がリーダーの中心となって活動に取り組むことができました。練習ではダンスや歌が苦手な人を見つけ、声をかけてアドバイスをしたり、横で一緒に分からない所を教えることで、一人一人が協力して助け合うことができました。

二つ目は日常生活です。三組は特に三分前着席ができることを2学期の目標にしました。目標を達成するための努力を続けることで、クラスの雰囲気が変わり、一学期よりも休み時間や三分前着席後の時間をしっかりと有効活用して過ごすことができました。

しかし、改善点もあります。まだ三組は休み時間と授業の気持ちの切り替えができていないことが多いので、3学期はしっかりと切り替えられるように頑張りたいです。2学期にできるようになったことを三学期に活かし、改善点を見つめなおすことで、2年生に向けてどんどんレベルアップしていきたいです。

1月の行事予定

日	校 時						備 考	給食
	1	2	3	4	5	6		
7 木	始業式	集会	HR	HR			始業式	
8 金	英語	理科	国語	数学	社会	FT	課題・実力テスト/専門委員会	○
9 土								
10 日								
11 月							成人の日	
12 火	火1	火2	火3	火4	火5	火6	放送委員会	○
13 水	道徳	水2	水3	水4	水5	月1	震災を考える週間	○
14 木	木1	木2	木3	木4	木5	FT	(12日～15日)	○
15 金	金1	金2	金3	金4	金5	FT	シェイクアウト訓練(10:00)	○
16 土								
17 日								
18 月	月1	月2	月3	月4	月5	HR		○
19 火	火1	火2	火3	火4	火5	火6	脊柱2次検診(13:45～)	○
20 水	道徳	水2	水3	水4	水5	月2		○
21 木	木1	木2	木3	木4	木5	FT		○
22 金	金1	金2	金3	金4	金5	FT		○
23 土							高専推薦入試(3年)	
24 日								
25 月	月1	月2	月3	月4	月5	HR		○
26 火	火1	火2	火3	火4	火5	火6		○
27 水	道徳	水2	水3	水4	水5	FT	高専推薦発表(3年)	○
28 木	木1	木2	木3	木4	木5	月3		○
29 金	金1	金2	金3	金4	金5	FT	1年キャリア学習(6校時)	○
30 土								
31 日								

○1月7日(木) ①始業式②生徒集会③HR④HR

持ち物：筆記用具・上靴・雑巾2枚・体育館シューズ・冬の生活・健康観察票
冬休みの課題(1/7提出日分)

【冬休みの課題】

	課題	テスト範囲	提出日
国語	みんなのウィンター 書初め(新たな決意)	・漢字の読み書き、辞書について ・古典、説明文、文学的文章	ワーク 1月8日(金) 書初め 1月7日(木)
社会	冬の補充学習	・冬の補充学習の内容 ・人類の出現と進化～大王の時代 ※冬休みの課題と学習整理(地理Ⅰ・歴史Ⅰ)の内容も勉強しておくこと。	1月8日(金)
数学	冬にとことん!	・正の数・負の数・文字と式 ・方程式、比例式・比例と反比例 ・図形の移動 ※ 定規・コンパス必要	1月8日(金)
理科	みんなのウィンター	・動物の分類・気体の性質 ・物質の性質・状態変化 ・水溶液の性質・光の性質 ※定規必要	1月8日(金)
英語	ウィンタースクール	・3人称単数現在・命令文 ・代名詞・疑問詞で始まる疑問文 ・助動詞can・会話表現 など ※リスニングあり	1月8日(金)
技術	木工作品 評価シート	/	3学期 最初の授業
家庭科	おそうじレポート(授業で説明)		1月7日(木)
美術	シンメトリープリント(2枚目) ※ 提出したい人のみ		1月7日(木)
FT	職業調べ 別紙プリント参照		1月7日(木)

4組

「メリハリ」、「三分前を意識する」この二つが四組で出てきた、二学期を終えた私たちの課題です。これらの課題は、行事での反省や、一学期の反省で挙がっていた課題とほぼ同じです。今までと同じような反省が出るということは、クラス全体の課題に対する意識がまだ少し甘かったのだと思います。

それでも、確実に私たちは成長することができていると思います。特に二学期は二大行事に向けての取り組みを通してクラスや学年の団結力が強まりました。中学校での生活にも慣れて、周りを見ることができるようにも増えてきたと思います。そんな中、私たちは「先輩」という新たな立場になります。そして、私たちがどんな先輩になれるかは「二年生0学期」でもある三学期の過ごし方にかかっています。今回出てきた課題をしっかりとして受け止め、より良い学年となるために着実にステップアップしていきたいです。

5組

5組にとっての二学期は、終えて振り返ってみると、全体的にみんなしっかりできた学期だったと思います。

二学期は中学校で初めて行事をした学期でした。小学校と違うことが多くて大変でした。

しかし、できたときの達成感がありました。なぜ達成感を味わえたかということ、みんながお互いに励ましたり、わからないことを教え合ったりすることができたからです。みんなで成長し、知らず知らずのうちに自分もできることが増えたことに気がつきました。

5組の良いところは、誰かが気がついたらすぐに声をかけられるところです。そして声をかけられた人は素直に行動ができて、全体として、いい方向へ進むことができます。しかし、気がつく人がいつも同じ人なので、その人がいないと気がつきなかつたり、先生に言われないとできなかつたりします。

0学期プロジェクトでは、5組の課題として「指示待ち人間」「だれかがしてくれるだろうという人」がいることがあげられました。

3学期は短いですが、いつものメンバーだけではなく、気がつく人を増やして、もっといいクラスにしていきたいです。

6組

私たち6組は、2大行事で団結力が高まり、取り組んできたことに対して強い達成感を得ることができました。団結力が付いたことで、より仲良く、より協力できるようになりました。これは、これからの取り組みに大きくつながることだと思っています。反省点としては、メリハリのついた生活ができていないことと、3分前着席ができていないことです。これは、1学期からずっと反省点が上がっていることです。2学期の反省と1学期の反省が同じではいけません。必ず克服をして2年生になります。先輩になることは、新入生の見本となることだという自覚をもって頑張ります。